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广东三雄极光照明股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2024-006 

投资者关系活动

类别 

☑特定对象调研              □分析师会议 

□媒体采访                  □业绩说明会 

□新闻发布会                □路演活动 

☑现场参观                  □其他（   ） 

参与单位名称及

人员姓名 
广东臻运基金  江奇  秦海峰 

时间 2024 年 6月 20日上午 10:00 

地点 公司南沙榄核园区会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书颜新元 

投资者关系活动

主要内容介绍 

与投资者沟通交流的主要内容 

一、公司基本情况介绍 

公司董事会秘书首先详细介绍了公司的发展历程、价值

观、使命、愿景、战略规划、产品及其应用案例等方面的基本

情况。 

随后组织投资者参观了公司展厅。 

二、与投资者沟通交流的主要内容 

1.今年照明行业的总体情况如何？ 

答：从海关总署披露的数据看，我国照明行业 1-4月份

的出口总额同比下降了 5%左右，国内市场没有看到权威的统

计数据，但从行业协会和权威机构发布的年度数据看，近两

年国内市场规模有所萎缩，综合实力较强的头部品牌营收稳



 

中有增。从我们市场营销反馈的信息看，国内市场环境近期

没有明显变化，市场竞争总体依然比较激烈，两极分化趋势

明显，同时行业集中度提高的趋势不变，头部企业的市场占

有率或继续提升。 

2.房地产行业的持续下滑对照明行业的影响有多大？ 

答：根据国家统计局的数据，2023年我国商品房销售面

积 11.17亿平方米，新建商品房灯具使用标准不一，假设按

照每平方米平均 12元来估算的话，总需求约为 134 亿元。根

据 CSA发布的《2023年中国半导体照明产业发展蓝皮书》数

据，我国 2023年 LED通用照明市场规模约 2,466亿元。从这

些数据我们可以根据房地产新房销售下滑情况大致估算对照

明行业灯具需求的直接影响大小。 

3.公司往年综合毛利率多在 30%以上，请问公司未来毛利

率情况会如何？ 

答：虽然今年部分大宗商品及原材料价格出现了一定程度

的上涨，销售市场竞争也非常激烈，但公司会坚持中高端的品

牌定位，也会通过各种管理措施降本增效以提高公司产品竞争

力，尽量保持毛利率的相对稳定。 

4.哪一类的物料对公司成本影响最大？ 

答：公司制造链条较为完整，很多零部件都是公司采购

塑料或者铜、铝、钢材等原材料自制，部分灯珠、控制电源

等核心部件都是自制，采购上游大宗商品原材料涉及的品类

较多也相对较为分散，价格波动节奏与方向通常也会不同，

没有对公司产品成本构成重大影响的单一物料。 

5. 公司近几年的分红都非常好，股息率很高，未来还会

保持这么高的分红规模吗？ 

答：公司一向重视对投资者的回报， 2020年至2023年每

10股分别派发现金股利7元、7元、6元和6元。公司制定了未

来三年股东回报规划（2023-2025年），未来公司将根据盈利



 

状况及业务发展规划需要，本着更好回报股东的原则确定适

当的分红派息方案。 

其他情况说明 

接待过程中，公司接待人员严格按照有关制度规定与来访投资

者进行交流、沟通，没有出现未公开重大信息泄露等情况，同

时已按深圳证券交易所有关规定要求来访人员签署调研《承诺

书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 6月 20日 

 


